の抵抗もで スが敵に捕

(1)



カトリック鹿児島司教区 編集発行 教区広報部

電話099 (226) 5100

振込口座 02030-2-8359 1部60円年間〒共1100円

道 標

QUAERITE PRIMUM REGNUM DEL

▼萩原義幸神父(レデンプト主任)は、ドイツへ帰国

ンプトール会・大口教会 ▼M・アッシャー神父(レデ

竹山

昭神父(ザビエル教

会主任)は、

ザビエル教

協力)は、ドイツへ帰国

ンプトール会・谷山教会 J・ムイベルガ神父(レデ

部山健次郎名誉司教(司教

及び白百合幼稚園園長

司

祭の消息

教区人事

鹿児島市照国町13-42

名瀬聖心教会で恒例の司祭大会 き研修

神父を招

郎

会議では司牧指針、 年間に 行事を検

さい さい さい さい さい さい さい そが、名瀬聖心教会カトリ で行われた。 を加者は、中野司教以下司 が、3日間は、フラン を加るの本田哲郎神父を シスコ会の本田哲郎神父を シスコ会の本田哲郎神父を (未21)日 正午まで司祭大日(月)夕方から

るなど、聖書の根拠を示して、エゼキエル15章2節以て、それを証明すうの木」もその一つとし 自分をたとえるが、「ぶどチナで一番評価の低い者にイエスは、いつもパレス

った。 とができた。

祭・助祭にアンケートを事美地区の司祭団が参加司

についての理解を深めるこなど聖書の基礎となる言葉ながら「贖い」、「洗礼」を豊富な資料の提供を受け

3日目の夕方は、奄美の

コンベンツスを行深めた。4日目は しながら、前に行い、 を終了した。 ンツスを行い、大会ら、信者との親交をら、信者との親交をい、その結果を公表

B・スティーブ神父(鹿屋

教会主任)は、

3 月 25 日

屋教会主任及び鹿屋幼稚 (指宿教会主任)は、鹿 マー・ベルナルディーノ神父

付けで教区外

教区外

ール会・出水教会)

は、

任任

▼橋口啓悟神父(レデンプト ール会・教区外)は、大 ール会・教区外)は、大 口教会主任 付け、その他の司祭は4 付け、その他の司祭は4 月28日付け。

任)は、ザビエル教会主・小隈憲士神父(玉里教会主

(カーマンターで司祭評議会が 関かれた。主な議題は、鹿 関島教区司祭評議会の規約 大容の確認及び一部変更と 来年度行事予定の確定。 今回の会議は、司祭評議 会評議員の下での最初 となることから、まず、評 となることがら、まず、評 1月21日 (月) | 人類聖心教会カトリッ|| 名瀬聖心教会カトリッ|| 午後2

表後、発効させることを決変更を行った。そして、4変更を行った。そして、4変更を行った。 め た。 、発効させることを決を行った。そして、4のコンベンツスで発展がある。それで、4の現状に適応するための

一、司牧指針 の四つ。 が開かれた。主な内容は次 吋、名瀬聖心教会カトリッ1月24日(木)午前9●コンベンツス ッ 9

中野司教は、 **司牧指針**

教会を支

復活したナザレのイエスこそ、 (救い主)であると力強く宣言し始ラエル民族が待望していた、メシア って誕生した教会は、死者の中か (救い主) であると力強く宣言し イス

によった。 主には、 実際は聖霊降臨後、宣教活動を開始 大福音書には収録されていますが、 イ福音書には収録されていますが、 でする場面の言葉としてマタ が、この文章は生前のイエスが12弟 には収録されていますが、 は、この文章は生前のイエスが12弟 に、この文章は生前のイエスが12弟 活、悪霊の追放などが列挙されてい し、ハンセン病者の清め、死者の復の国)の実証として、病人のいやす。つまり、そこには、天の国(神 る人を清くし、悪霊を追い払いなさ者を生き返らせ、らい病を患ってい宣べ伝えなさい。病人をいやし、死宣で伝えなさい。病人をいやし、死 宣べ伝えなさい。病人をいやし、「行って『天の国は近づいた』 換言するなら、教会の宣教・

communio(交わり)、 vocatio(神の呼びかけ)、 生命を確認しておきたい。 からない。 なの基本的 に入る前に教会の基本的 体の本質である。主任司祭 は、司牧指針『教会を支え についる三つの柱』について に者と分かち合ってほし ではなく、下から上へと活 ではなく、下から上へと活 missio (派遣) は教会共 的議

態のことですが、それは罪と死に拘神の国とは、神の支配が実現した状神の国とは、神の支配が実現した状地上に実現したのは、彼の死と復活地上に実現したが、神の国が実際にこの語りましたが、神の国が実際にこの

しかし、

復活したイエスの態度は異

玉

会

鹿児島教区司教

中

明

を支配していたに違いありません。

残る』」

(ヨハネ20・19~23)

復活したイエスは自分を見捨てた

いろんな譬え話を使っているんな譬え話を使ってと教会」についてお話しと教会」についてお話しと教会」についてお話し

ど、あらゆる負の感情が12弟子たちさ、恩師を見捨ててしまった不義なし訳なさ、自分に対する不甲斐なったでしょう。師イエスに対する申しまった彼らの心痛はいかばかりだ

に、私もあなた方を遣わす』そう言に、私もあなた方を遣わす』そう言に、私もあなた方が赦せば、その罪を受けなさい。だれのおされる。だれの罪でもあなたがあされる。だれの罪でもあなた方を遣わす』そう言に、私もあなた方を遣わす』そう言

めたのです

十字上での死をみすみす許して

復活によってそれらから解放された束されていた人間が、イエスの死と という、イエスの弟子たちの理解に

よるものです。

なっていました。

イエスと3年間寝食を共にした12

ちが、師で あったイエ

イエスが来て真ん中に立ち『あなたる家の戸に鍵をかけていた。そこへはユダヤ人を恐れて、自分たちのい「(復活の日の夕方)、弟子たち

を与えて、人の罪を許す権能を賦与だ、平和を与えました。しかも聖霊もなく、不義への断罪もなく、た弟子たちに対して、恨み辛みの一言

弟子たちに対して、

たちに平和があるように』と言われ た。…イエスは重ねて言われた、

> た、という12弟子たちの体験が基礎 したのです。このイエスから赦され

となり、聖霊降臨を経て、

『あなた方に平和があるように。父 わたしをお遣わしになったよう

生するのです。

聖霊を受けた12使徒たちが礎とな

二、来年度行事予定①中野司教の奄美訪問①中野司教の奄美訪問の一事・会議は次の通り。 復活の主日、ブイジュ次の通り。 タ、奄美の宣教司牧を考え祭、奄美の宣教司牧を考える会(11月はレオ七右衛門な会(11月はアルカーのでは、11月 ②レオ七右衛門祭 美地区司祭会に出席)

に近い主日に行う。 する。殉教日(11月17日) する。殉教日(11月17日)

教区の宣牧 えている三つのた に語った。 区の宣教・司牧のている三つの柱(鹿児 (鹿児皇

をした。

次のような提案「ル上陸記念祭」

報でも説明する。
な、中野司教が今後、教団との司牧指針について

行事の名称を「キリスト 教伝来記念祭」として、8 月15日に記念とたい。 下関など他の地域にもあ で、1平和旬間の締めくく は、1平和旬間の締めにもので、最 で、2の日に行うことに は、1平和旬間の締めくく は、1平和旬間の締めくく り、2聖母被昇天の祭日、 で、2の日に行うことに を出する全国の教昇天の祭日、 で、3キリスト教が伝来した ということをアピールした で、3キリスト教が伝来した ということをアピールした で、4 で、4 で、4 の変更とその事情について るようにする。この日は被昇 を出す。この日は被昇 を出する全国の教会に をいうことに をれた。それは **四、教皇訪日** た。 として行うことが了承され 「キリスト教伝来記念祭」 ビエル上 陸記念祭は、

ついては、教区本部が計画と要望が出された。これにうに教区が計画してほしいがまとまって参加できるよがまとまって参加できるよがまとまって

司

昨年11月の司祭評議会と三、キリスト教伝来記念祭 コンベンツスで、

章15節、(年頭の辞では11章章15節、(年頭の辞では11章章15節、(年頭の辞では11章となっていますが、これはめて福音を信じなさい」とめて福音を信じなさい」とめの重要なことばを取りあがのではます。 中野裕明司教様が鹿児島中野裕明司教様が鹿児島中野裕明司教様が鹿児島

イエスの宣教活動中の核心となるキーワードは「神の支配が行き渡る、神の方意味に考えたら良いでしょう。この考えたら良いでは、まり、それが彼らの信仰であり、それが彼らの信仰でありました。その背景を簡単に触れてみますと、バビロニア捕囚以降、現実のは「神の生活と神の約束とのギーツプを感じながら、将来、 必ず神はご自分の力を振る必ず神はご自分の力を振るい、この地上にご自分の支配権を確立して下さるはずである、という意識が生まの子」を期待する信仰は生の子」を期待する 民の「救い主」を待ち望む背景の中で、イエスは独自の景の中で、イエスは独自の まっているのだから、あなている。神の働きかけが始なた方の目の前にやって来た」とありますが、これはあ にその時が来た、と言うこ的な介入を始められた、正 ている「時は満ちた」とは、

この「ダビデの子」とは、 この「ダビデの子」とは、 この「ダビデの子」とは、 この「ダビデの子」とは、 この「ダビデの子」とは、 この「ダビデの子」とは、 この「ダビデの子」とは、 この「ダビデの子」とは、 この「ダビデの子」とは、 この「ダビデの子」とは、

このようなイスラエ ル 0

野

司教の

「年頭の辞」を分かち合う

2019年1月の玉里教会合同班会での話

玉里教会主任司祭

小

隈

憲

士

られます。そのイエスの教て、その特徴を表現しておある、というたとえを用いの国」は…のようなものでいません。福音書では、「神いません。

のであることです。が「神の国」のしるしその

①まず、神からの一方的

いうことです。

は、

①まず、神からの、「神の国」とは、

えではっきりして

いること

の国」は神による出来事なと行いをもって、語り、実践と行いをもって、語り、実践宣言され、神の愛をことばすれ、教い主イエスが救いを神、救い主イエスが救いを

のです。しておられる。従って、「独しておられる。従って、「独と行いをもって、語り、実践と行いをもって、語り、実践と行いをもって、語り、実践

た方はその呼びかけに応えなさい、と促しているわけです。従って、「時は満ち、神です。従って、「時は満ち、神の国は近づいた」と、それにがけであり、後者はその呼びかけであり、後者は高音を信かけでありであるものです。 た方はその呼びかけに応

っているのです。答という対話的な構造になと、それに対する人間の応と、それに対する人間の応の国」は、神からの呼びかけの国」は、神からのように「神ですから、このように「神

この「神の国」について、1一時は満ち、神の国は近 時は満ち、神の 国は近

づ

るか、という定義は語ってても、「神の国」は、何であイエスは福音書のどこを見

だ、というわけです。を入れるだけです。「神の国」とは、このようなもの国」とは、このようなものは、対の側きかけが、つまり、神の側きが来て、鎌

出来事が起きた、というこしく変わる。つまり、救いのしく変わる。つまり、救いのによって、何かが始まり、新「神の国」が告げられたことである、ということです。 とです。

18~19節) 年が今、始まった、と宣言し年が今、始まった、と宣言しところなく成就する恵みの と喜び、そして、救いが余すに神による人間の真の解放ザレで安息日に会堂で人々ザレでおります。

イエスご自

ることは、ひとつの出来事② 次に、「神の国」を告げ

「ダビデの

ていると言われます。外的れたものであり、すでに来このように「神の国」は隠

性格を持つものであること ⑤その「神の国」は隠れた

まづかない人は幸いであエスは言われます。「私につつまづかないように、とイことのないためにも、私に あり、 待望していたイスラエルの 大々は、支配する敵の力を が再び、宗教的、政治的独立 が再び、宗教的、政治的独立 を果たし、栄えることを望 を果たし、栄えることを望 を果たし、栄えることを望 を果たし、栄えることを望 ものではなかったのです。

かりによれば、「さて、ファッサイ派の人々が、神の国はいつ来るのかと尋ねたので、イエスは答えて仰せにで、イエスは答えて仰せになった。神の国は目に見えなった。『見なさい、ここに』とた、『見なさい、ここに』とか、『あそこに』とか言えるのでもない。神の国は目に見えい。また、『見なさい。神の国は目に見えい。また、『見なさい。神の国は目に見えい。「とくない。」というによれば、「さて、つっとのではない。神の国はおいから」とイエスが語られたいから」とイエスが語られたいから」とイエスが語られたいから、「さんだ」といった。 ことが分かります。

で、それを自分の頭で考えて、それを自分の頭で考えい。 一神からの呼びかけに一人 がら向き合い、それに応え がら向き合い、それに応え がら向き合い、それに応え がら向き合い、それに応え がら前き合い、それに応え で、それを自分の頭で考え て、それを自分の頭で考え

ものではないわけです。なもの、つまり、目に見える

おられる神の思いをストレ私たちに絶えず呼び掛けて正面から向き合いますと、が感じるものとしっかり真が感じるものとしっかり真が感じるものとしっかり真

そうして、自分のここと行動してみることです。

私 (つまり、イエス) の言うは見分けにくいだろうが、 とだから、それを見過ごす ことはとても大切なことで だからこそ、あなた方に 神による決定的なこ

節 る 福

福音を信

ことのできな

お

ゆる事

 \mathcal{O}

が国」に

の次にしなさいてはあられ

タ イ

音書

11 章

6

ここで言うところ

ひっくり

になるわ

で

る、受けとめることによっ間がその呼びかけに対して人神の呼びかけに対して人じなさい」 応答 になります。 重要な意味を持つこと

みを恵みとして、無条件に恵みなのですから、この恵方的に神からの働きかけ、とです。その「神の国」は一とです。その「神の国」は一の次にしなさい、というこ

受けとることが「信じる」と

うことです。

は、どうでも良いことではいを受けとめるかどうか側が神の呼びかけ、その思ですから、私たち人間の になるからです。 たちのうちに来ていることとによって、「神の国」は私 す。なぜなら、受けとめるこ なくて重要なことなので

ことですから、当然、

、「祈る」

をひたすら熱心に求める「信じる」ことは、神の恵

「悔い改める」とは、この「悔い改める」とは、このは知らされたことが前提告げ知らされたことが前提告が知らされたことが前提告が知らされたことが前提らのもの、さまざまな欲を含め、とらわれているものをかな変し、「神の国」によっているもの、というには、この「はいひめる」とは、この「悔い改める」とは、この「悔い改める」とは、この「悔い改める」とは、この「悔い改める」とは、この「無いなめる」とは、このというには、まず、「神の国」によっている。 けです。 ですから、誰もが根本的なですから、誰もが根本的なですから、誰もが根本的なですから、が求められるわびでもり、それを受けとるのがあり、それを受けとるのは誰も思い浮かばないこと

い」(マタイ福音書6章33の国とその義を求めなさの国とその義を求めなさのます。そうしますと、中野のます。そうしますと、中野のはないの国とのようにして「悔い改ってのようにして「悔い改ってのようにして「悔い改

うちに「神の国」が実現してなのです。そして、その人のとして生きていることの証人間(ひと)が人間(ひと)

くことができます。それが、ートに受けとめて生きてゆ

す。
④ しかも、その「神の国」
は人間の想像力では思いも
おり、それを神は私たち人
あり、それを神は私たち人

俳 句

神から無償でいただくから恵みなのです。マルコ福ら恵みなのです。マルコ福音書4章26のたとえ話」は、農作業の過程をそのまま描写しているわけで、種がで、なぜ、このように育つのか、そして、実を結ぶのかのか、そして、実を結ぶのかい。

助祭叙階「サンバ」で祝儀のシスターたち 純心聖母会

頭

祭さま胸つまらせてごあいさつ

望んでいたこととは違うもていることは、全く新しいていることは、全く新しいていることは、全く新しいではのがあり、当時のイスラーでいることは、全くがしい

祭壇に花いっぱ いのお祝い かな

でゆきます。種を方的に種は育ち、

実を結ん

むしろ、逆のことであっ



きて下さることを心に刻

7 は、 苦難に耐えている人り、主イエス・キリスト)り、主イエス・キリスト)の、主イエス・キリスト)の、主イエス・キリスト 自身を現わされ、ともに生みの中に生きる人)に、ごを踏みにじられ、その苦し 最後に、苦難にある人(ついるのです。 (つまり、人間としての尊厳

中野司教を迎えて

留

小教

X

を精一杯、それぞれが存分今、自分たちができること

はない小教区ですが

(3)

ところでしょう。決して若で、平均年齢70歳といった7歳から90歳前後ま

と祝賀会となりました。

教区 8人目の終身 Ш 内 教会出身 0 助 小 島芳武さん 町出身のパウロ小島芳武さん (72歳)。上智大学卒業後、ん (72歳)。上智大学卒業後、川内教会で奉仕しながらこ川内教会で奉仕しながらこの日に備えてきた。 誕

と神父)では叙階式があり、教会(主任司祭T・メニッ教会(主任司祭T・メニッ 60人ほどの信者が参列

されたのは薩摩川内市高城身助祭誕生を見届けた。し、鹿児島教区8人目の終



中野司教から按手を受ける

ました。島のお吸い物、鶏 が、島唄の余興。そして宴 が、島唄の余興。そして宴 が、島唄の余興。そして宴 が、島唄の余興。そして宴 がで一緒に両手をあげリズム をとって踊る司教様にみん な笑顔でいっぱい。 職(天職)。今日、終身助への道を歩んだ。これは との出会いで、人を漁る者

自分の感情を曝け出す

康由神父の聖書教室(11)

1月20日(日)、私たち瀬留小教区に中野司教様ち瀬留小教区に中野司教様にある七つの教会が一か所にある七つの教会が一か所にある七つの教会が一か所にある七つの教会が一か所にある七つの教会が一か所にある七つの表を求めなさい。(マタイ6・33)について、その思いを話され、いていらっしゃいます。説教では司いて、その思いを話され、いていらっしゃいました。そしてミサ後は、記念撮影ではここには、記念撮影

年一回の大島本島合同復活祭、奄美で生涯を終え今も共同墓地で眠るブイジューが、どちらにも前司教様にご支援、ご参加の意同様にご支援、ご参加の意いただき、信徒一同温かい気持ち、希望を抱きました。 を培っていきたいと存じって下さる姿勢に感謝れた司教様の言葉、寄りから始めましょう」と話立つ事ではなく、毎日祈求めなさい。何か特別な「まず、神の国と神の義 ルカ福音書では、弟子たちの「しつように頼めば」という言葉をイエス様は主をします(11・5~13)。この中で「しつように頼めば」という言葉をします(11・5~13)。この中で「しつように頼めば」という言葉をイエス様は主めいって「しつように頼めば」という言葉をイエス様は使という言葉をイエス様は使という言葉をイエス様は使という言葉をイエス様は使という言葉をイエス様は使という言葉をイエス様は使という言葉をイエス様は使という言葉をイエス様は使

添って下さるです。 おって下さるです。 おって下さるではなく、毎日立つ事ではなく、毎日から始めましょう」といるがある。 何か特を求めなさい。何か特を求めなさい。何か特を求めなさい。何か特を求めなさい。

祈ることをめぐって

かましさには (さすがに) 起忠実に訳すれば、「そのあつとから、この個所を原語に葉があります。こうしたこ となります。 きて彼に…与えるだろう」 ませんが「不当に」という言の前では、訳出しされてい た意味があります。また、こ 知」、そして [忍耐] と には原語では「厚顔」、 しつよう」と訳された言葉われました (15・8)。この 祈りというと私たちは、 17 無 つ

29 28 27 26

日日日日

木

明松尊吉神父命日(1992年)

水火

金

▼内野洋平神父叙階記念(2016年)) 四旬節第4主日

25

日

月

▼オリーブの会・教区本部・14時
 「水」コンタリーニ神父叙階記念(1993年)
 「内)神のお告げ
 「大)濱崎眞実神父叙階記念(1993年)
 「内)神のお告げ
 「大)濱崎眞実神父叙階記念(1993年)

24 22

日日

四旬節第3主日性的虐待者のな

 $\overline{\mathbb{B}}$

金

す。しか、

って、告もことでしたといいて、「大いに祈ることです。事実、祈呼びかけによって、神の戸は、敬虔な絶え間ない心のは、敬虔な絶え間ない心ので、「大いに祈ることですがて、「大いに祈ることのは、ないでは、「大いに祈ること ことによって成し遂げられ 感情をそのままにぶつけるばかりではなく、時としてりとは定型句を唱えること って、語ることよりも泣く を頭に浮かべます。しかし、 主の祈りなどを唱えること と語っています。

い」と話した。のミッションに 職としての終身助祭へに上げられる小島さん 口たちのように弟子とし を選んだことになる。 ての終身助祭への道られる小島さんも天 ションに生きて欲 への ト道 て

叙

階

生

その後始められた叙階の呼び出しで司教の前に進んだ受階者・小島さんを主んだ受階者・小島さんを主た中野司教が助祭団に加えた中野司教が助祭団に加える旨を宣言し、叙階の儀にある旨を宣言し、叙階のの呼び出しで司教の前に進る方では、池上利男終身助祭

その後、配偶者を伴って受務めについて訓話を受け、奉仕すること」など助祭の奉仕すること」など助祭のおいののでは、受階者は の際、小島さんの妻・真知階者の約束を交わした。こ

日

水)

一次付付
一次
<li

YCC のお知らせ

・日向学院「海の家」(日南市)

で祝賀会が行われ、喜びをた。その後、受階者は連願をた。その後、受階者は連願をの祈りで助祭の聖位に上げの祈りで助祭の聖位に上げられた。殺階式の後は、聖堂 分かち合った。

「ユース・カトリック・キャン プ」(YCC)が下記の要領で開かれま 奮ってご参加ください。

3月27日 (水)~30日 (土)

問合先 ラ・サール高校 岩崎

い」を意味する形容詞にあは、「空しい」とか「愚かしで「祈り」という名詞の語源面白ことにヘブライ語 たら、それは愚痴になりますことも祈りなのです。不すことも祈りなのです。不ように自分の思いを曝け出ように自分の思いを曝け出 いことや愚かしいことのよない者にとって祈りは空しります。これは、神様を信じ うに思える、ということで りとなるのです。 イエス様に打ち明けたら祈 し、それらを神様 ・テーマ「招き」 P

21

日

木

父(2013年)

・〔叙階記念〕頭島光神父(1987年)、小隈憲士諏訪神学生助祭叙階式・カテドラル・11時

神父(1988年)、末吉卓也神父(2003年)

ための祈りと償いの日

にも神様を信頼し続ける、ば、祈ることは如何なる時あると考えらます。であれ 考えれば厚かましいことで することでもあると言える という確固たる意志を表明 **聞き入れて下さることでし** て祈るのであれば、きっと かもしれません。人間的 A『プロパへの手紙』写目の読書』年間 嘆きと涙をもっ

3 2 日 日

催

(1984年)、坂本進神父(1念〕田原章神父(1953年)、

端孝之神父(1989年)

電話 099-268-3121 19

(土) YOUCAT免引生 (土) YOUCAT免引生 (土) YOUCAT免引生 (水) 灰の水曜日(大斎・小斎) (水) 灰の水曜日(大斎・小斎) (水) 灰の水曜日(大斎・小斎) (水) 桝師神父の会・教区本部・4時 ロ(木) 柳本繁春神父叙階記念(1964年) 日(日) 四旬節第2主日 、「引等叔谐記念」田原章神父(1953年)、

17 14 12 10 6 5 日日日日日日

20

日

ゼローム神父会 聖ヨセフ型ヨセフ田端

命日(2003年)

祈りの意向

何なる時であれ

24日徳之島宣教記念碑祝福、28日善き牧者会評議会学園理事会、21日助祭叙階式、22日聖マリア学園理事会、15日純心大学卒業式、17日種子島教会ミサ、19日大口明光式、4~6日日韓司教交流(韓国)、12日牧師神父の会、式、4~6日日韓司教交流(韓国)、12日牧師神父の会、13日(日)四旬節第4主日

【祈祷の使徒会】

日本の教会 福音宣教

原発事故の記憶を保つ キリスト者の共同体の権利の承認

知らせ

す。 す。ご了承ください。 3月26日(火)27日(- ザビエル書院からお知 水 は棚卸のため 休業いたしま

曜

ンダの旅2018」

の2回目を紹介したい。

ウガンダの旅 20

ンダを訪問。帰国後、生徒のためにと執筆した「ウガ正幸さんは、昨年夏、支援している子どものいるウガ子どもの支援を続けているラ・サール学園教諭の岩崎ワールド・ビジョン・ジャパンを通じて貧しい国の 谷山教会信徒

崎

Œ

幸

たら、さっそく返事を出さり、帰宅。ウガンダに着いられたハガキ2枚を預かられたハガキ2枚を預か出発前日7月27日。学校

K

J P

(鹿児島正義と平和協議会)

3月号

20人も覚えられるはずはない20人も覚えられるはずはない20人も覚えられるはずはないが出身地、年齢構成さまざが出身地、年齢構成さまざが出身地、年齢構成さまざが出身地、年齢でして、窓側の房をとっていたが22時30分席をとっていたが2時ので、売きが10元という。景色を期待して、窓側の席をとっていたが2時ので、高くいる、最内食での夕食を済ませい。機内食での夕食を済ませい。機内食での夕食を済ませい。機内食での夕食を済ませい。機内食での夕食を済ませい。機内食での夕食を済ませい。 で4時間くらいしか眠ってい ト。時差6時間のため、まる実際の時間は11時間のフライ 続きも済ませたあと、搭乗カ て、 堂に集まったのは、出国手結局ツアー参加者21人が 眠る。 3時の着陸まで、

目ほど若くはないのかもしれ助しているという。実は見たイルドがいて、もう12年も援 熱病予防接種。同じナラウェそして初めての海外旅行で黄 っそく並ぶ。自分の後ろに並 ない。 ヨ・キシータ地区に支援チャ ガンダとは勇気あるなあ」。 あることを荷物タグで見つけ んだ若い女性が同じツアーで

ターにはもうかなりの列。さ 落乗のカタール航空のカウンのスタッフが言う。 「エッ、のスタッフが言う。 「エッ、 う。「初めての海外旅行がウめての海外旅行であるといいさつ。中国地方から参加のいさつ。「どうぞよろしく」とある。「どうぞよろしく」とあ

と尊厳への攻撃性だからでん。それは人格の不可侵性

昨年(2018年)7月 行犯の執行がなされた。現在 人の執行がなされた。現代 一次へ四次内 の政権下(第一次〜四次内 の人命が処刑されたことに の人命が処刑されたことに の人命が処刑されたことに が、今では、再審(確定判決の を請求しているとに を請求している表表 としている。私たちは、こ としている。私たちは、こ の異常な事態を見すごすこ

ル札を2枚準備する。

2018年8月1日村で発表された「カトリック教会のカテキズム」2017年20版の日本語 訳は、2018年12月13日に関かれた2018年度第2回職時刊教能会において、以下のとお りに来述・確定された。以後、当該領所はこれに置き換えられる。

発射
20万 合法的権威がしかるべき手続きを核た後に犯罪を料すことは、ある権
の認即の家大性に応じた適切なこたえであり、極端ではあっても、共通書を
守るために容置できる手段であると長い間考えられてきました。
しかし今日、たとえ非常に重大な罪を見した後であっても人格の母級は失
われないという意識がますす高まっています。加えて、国家が料予料料制
のの意味に関して、新たな理解が収まってきています。現後は、市民にしか
るべき安全を保険すると同時に、犯罪治から同心の可能性を決定的に参うこ
とのない、より効果的な特別システムが製えられてきています。
したがって教会は、指言の之からとに「死権は非治できません。それは人
格の不可保健と多級への攻撃だからです」と救え、また、全貨界で死料が
境金まれるために決定をもって取り組みます。

廃止されるために決意をもって取り組みます。

1) 教皇フランシスコ「『カトリック教会のカテキズム』公布35周年の集い参加者への課題 (2007

とは何か。それは死ぬ(死な12・19)。神が罪人に望むこせなさい。」と言う(ロマせのではなく、神の怒りに任 なたたちは自分で仕返しをす32・35」を引用した上で、らない。パウロは「申命記らない。パウロは「申命記らない。パウロは「申命記をしていのち」を否定してはなも「いのち」を否定してはな である。たとえ罪人であって せる)ことではない。 んでいる。「悪人がその道かることである。主なる神は望 「かけがえのないもの創造した人の「いの 回心す

うにしなさい」(ヨハネ8・らは、もう道をはずれないよらは、もう道をはずれないよけらなさい。これかけるい。行きなさい。これかがある。 ゼキエル33・11)。イエ前たちの悪しき道から」 る。律法に反しているとして処罰よりも罪人の回心を求え イエス

11)と言った。死刑は国家による殺人であり、人間から回心の機会を奪い、神の救いを否定することにつながる。本「合法的権威がしかる来「合法的権威がしかる来「合法的権威がしかるったき手続きを経た後に死めに容認できる手段であり、「共通善を守るために容認できる手段であり、「共通善を守るために容認できる手段である」と考えてきた。しかし教皇フランシスコはカートキズムの改訂を行っ 心。それは人格の不可「死刑は許容できょ

日

侵性と尊厳への攻撃性だからです」として、死刑制度らです」として、死刑制度のち(人格)の不可侵性と尊厳への攻撃は、死刑制度以外にも多々ある。戦争のためのなり、デジもへの虐待、障がいて、福音の原点に立ち、祈り・学び・実践することが私たちキリスト者の課題である。(紫原教会 山下和実)

▼社会問 (毎月なり 3月16日 (土曜田)第三土曜日)

日 時:3月16日(土曜 日)13時~16時 ア・教区本部会議室 所:教区本部会議室 のである。 日)13時~16時 日)13時~16時 映す

内 場

サッカー・ワールドカップだろう。そういえば次回のタールは勢いのある国なの遅くというべきなのか。ヵ プののカ り口へ。足を洗うための水ければいいでしょう」と。ければいいでしょう」と。われる。「十字架を出さなわれる。「十字架を出さなっためらいながこっちにあるかのモスクがこっちにあるか

スラムの神も寛大なのだ。な人に尋ねる。「入っていく。足を洗っていで足を洗ってい道栓がある。「入ってもで足を洗っているのでを表っている。」のがある。みなさんそこ道栓がある。みなさんそこ

た。(続く)でいる。お告げの祈りをする。つい、十字を切りそうる。お告げの祈りをすさん声を出さずにお祈りしさん声を出さずにお祈りし



男性用モスクの入り口

るのだなあ。あるいは、夜をいのだのに驚いた。こんな朝るいのに驚いた。こんな朝るいのに驚いた。こんな朝るいのに驚いた。こんな朝いのが結構明まできたが、周りが結構明めいのだが、

はカタールでの開催であった。着陸後タラップを降り た。着陸後タラップを降り た。着陸後タラップを降り た。着陸後タラップを降り ちゃ暑かった。ドーハの空 港は、ハマド国際空港とい っ。王様の名前らしい。と っ。王様の名前らしい。と が、店を回って時間が4時間ほど ある。買い物するでもない が、店を回って時間のどれた。そういえば、最近の空 た。そういえば、最近の空 た。そういえば、最近の空 た。そういえば、最近の空 た。そういればないからしれな が、店を回って時間のど ると、女性用のモスクとい ると、女性用のモスクとい ると、女はないか。それ はぜひ訪れたい。歩いてい ると、女性用のモスクとい ると、女性用のモスクとい るとでもないか。それ はずひ訪れたい。歩いてい ると、女性用のモスクとい ると、女性用のモスクとい ると、女性用のモスクとい ると、女はないか。それ はずひ訪れたい。 の空

+KABAYAN SEKSYON+
Ang Pagiging Eukaristiya
Sa paglalarawan sa Huling Hapunan, itinala ng ebanghelistang si Mateo: "Habang sila'y kumakain, kinuha ni Hesus ang tinapay, at matapos magpuri sa Diyos, pinaghati hati niya iyon at ibinigay sa mga

Ang apat na pangunahing mga kilos na ito Kinuha, Nagpuri, Pinaghati-hati, at Ibinigay-ay nasasalamin sa tawag sa atin para maging mga misyonerong tagasunod

Bilang mga Kristiyano tayo ay kinuha, pinili para sa paglilingkod sa Simbahan. Tayo ay pinili, hindi dahil sa paglilingkod sa Simbahan. Tayo ay pinili, hindi dahil sa dakila nating kahalagahan o natatanging kakayanan, ngunit dahil sa abot-abot na pagmamahal ng Diyos. Tayo rin ay pinagpala, pinagyaman sa maraming mga biyaya (pamilya, mga kaibigan, pamayanan, binyag at pananampalataya). Muli, lahat ay dumadaloy mula sa kagandahang-loob ng Panginoon. Magbabahagi ba tayo tulad ng Diyos na buong laya at bukas-palad na nagbibiyaya sa atin (tgn.Mt 10:8)?

Kinuha at pinagpala, kailang pahintulutan natin ang sarili na paghati-hatiin. Tanging kapag pinaghati-hati lamang ang tinapay saka ito maiaalay sa buong sangtinakpan; kailangan tayong paghati-hatiin para magkaroon ng pagmamalasakit at pakikipagkapatiran sa sangtinakpan na naghihirap at nagdurusa.

Ang pinahuling element ng Eukaristiya ay ang

Ang pinahuling element ng Eukaristiya ay ang pagbibigay. Sa Eukaristiya, ibinibigay ni Hesus ang sarili sa atini ngayon an gating pagkakataon para paghati hatiin at ibigay, upang maging pagkain at buhay para sa iba, upang maging "tinapay ni Kristo" para sa daigdig.

Sa Eukaristiya din ay ating ipinapakita ang dakilang pagpapasalamat sa Diyos Amang Makapangyarihan, na tayo ay Kanyang binibigyan ng buhay, lakas at pag-ibig diyan sa Kanyang Bugtong na Anak, si Hesukristo. Sa sinumang nakikibahagi sa kanyang Piging, ay nagkakaroon ng buhay sa kailaliman ng kanyang puso at kalooban. Nagkakaroon siya ng mapayapang kalooban at

Katekismo sa Taon ng Habag (Fr.Dino Orolfo)